



Indonésie

Plan pour aider les personnes ayant un handicap psychosocial à vivre dans la communauté.

Ce qui se passait



En Indonésie, la loi sur les **personnes handicapées** a été adoptée en 2016. Mais les personnes vivant avec un handicap psychosocial n'avaient toujours pas le droit de prendre leurs propres décisions



Ces personnes ont été transférées vers des hôpitaux psychiatriques et des institutions de protection sociale même si elles ne voulaient pas y aller. En 2022, **l'Association indonésienne pour la santé mentale** a rédigé le rapport « Les peuples oubliés ». Il racontait comment les gens dans ces endroits étaient maltraités.

Qui a rendu cela possible?

L'Association indonésienne pour la santé mentale a été créée en Indonésie en 2008 pour défendre les droits des personnes vivant avec des handicaps psychosociaux.

L'Association indonésienne pour la santé mentale, la Coalition des femmes indonésiennes et l'ARK ont travaillé ensemble pour informer le public sur ces abus et s'assurer que toutes les personnes soient traitées équitablement.



Ce qui a été fait 2018 à 2022



L'Association indonésienne pour la santé mentale et le ministère du Droit et des Droits de l'Homme ont créé un groupe de travail appelé **Pokja** pour examiner la manière dont ces institutions traitaient les gens.



Lorsque des représentants du gouvernement se sont rendus dans les hôpitaux psychiatriques et les institutions de protection sociale, ils ont constaté les abus qui s'y produisaient. En 2021, le ministère du Droit et des Droits de l'Homme a créé un groupe spécial intitulé **Respect, protection, réalisation, application et promotion des droits des personnes ayant un handicap psychosocial**.



En décembre 2022, **Pokja** a rédigé un plan, appelé Feuille de route 2023-26. Il explique comment les personnes vivant dans des institutions sociales peuvent les quitter et réintégrer la communauté.

Pourquoi c'est important



Le Groupe de travail aide les personnes ayant un handicap psychosocial à avoir leur mot à dire sur ce qui leur arrive. Il a contribué à mettre fin au traitement injuste des personnes ayant un handicap psychosocial.

Comment le DRF et le DRAF ont-ils aidé?



DRF/DRAF a soutenu l'association indonésienne pour la santé mentale en lui fournissant de l'argent pour réaliser le travail qui a permis ces changements. Ils ont travaillé avec le **Centre d'études sur les droits de l'homme et le droit de l'Université islamique d'Indonésie**.